

ФОНД СОЦИАЛЬНОГО СТРАХОВАНИЯ
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Государственное учреждение -
Алтайское региональное отделение
Фонда социального страхования
Российской Федерации

ул. Крупской, д. 97д, г. Барнаул, 656031
тел./факс (385-2) 29-16-05, E-mail: info@to22.fss.ru

Директорам филиалов
Государственного учреждения –
Алтайского регионального
отделения Фонда социального
страхования Российской Федерации

06.02.2018

№

09-26/2209-522

На № _____ от _____

Об индексации пособий

Государственное учреждение - Алтайское региональное отделение Фонда социального страхования Российской Федерации сообщает:

Постановлением Правительства Российской Федерации от 26.01.2018 № 74 «Об утверждении коэффициента индексации выплат, пособий и компенсаций в 2018 году» пособия, предусмотренные частью 1 статьи 4.2 Федерального закона от 19.05.1995 № 81-ФЗ «О государственных пособиях гражданам, имеющим детей» с 1 февраля 2018 года подлежат индексации на коэффициент 1,025.

В связи с этим, размеры указанных государственных пособий с 1 февраля 2018 года составят:

- единовременного пособия женщинам, вставшим на учет в медицинских организациях в ранние сроки беременности – **722 рубля 74 копейки** (район. коэф. - 15%), **754 рубля 16 копеек** (район. коэф. - 20%);

- единовременного пособия при рождении ребенка – **19272 рубля 95 копеек** (район. коэф. - 15%), **20110 рублей 91 копейку** (район. коэф. - 20%);

- ежемесячного пособия по уходу за первым ребенком - **3613 рублей 68 копеек** (район. коэф. - 15%), **3770 рублей 80 копеек** (район. коэф. - 20%);

- ежемесячного пособия по уходу за вторым и последующими детьми - **7227 рублей 35 копеек** (район. коэф. - 15%), **7541 рубль 58 копеек** (район. коэф. - 20%).

В отношении определения размера ежемесячного пособия по уходу за первым ребенком гражданам, **подлежащим** обязательному социальному страхованию на случай временной нетрудоспособности и в связи с материнством, необходимо учитывать следующее.

По общему правилу, выплата ежемесячного пособия по уходу за ребенком осуществляется в соответствии с частью 1 статьи 11.2 Федерального закона от 29.12.2006 № 255-ФЗ «Об обязательном социальном страховании на случай временной нетрудоспособности и в связи с материнством» в размере 40 процентов среднего заработка застрахованного лица, но не менее минимального размера этого пособия, установленного Федеральным законом от 19.05.1995 № 81-ФЗ «О государственных пособиях гражданам, имеющим детей» (далее - Федеральный закон № 81-ФЗ).

Согласно Постановлению Правительства Российской Федерации от 26.01.2017 № 88 «Об утверждении размера индексации выплат, пособий и компенсаций в 2017 году» с 01.02.2017 минимальный размер ежемесячного пособия по уходу за первым ребенком, установленный Федеральным законом № 81-ФЗ составил 3065,69 руб.

В связи с изменением с 01.07.2017 величины МРОТ, размер ежемесячного пособия по уходу за первым ребенком для застрахованных граждан по страховым случаям, наступившим 01.07.2017 и позднее, составил 3120 рублей, исходя из расчета: 7800 рублей (МРОТ с 01.07.2017) * 40 %. и превысил минимальный размер указанного пособия, установленный Федеральным законом № 81-ФЗ.

С 01.01.2018 в связи с увеличением МРОТ размер ежемесячного пособия по уходу за первым ребенком для застрахованных лиц, отпуск по уходу за ребенком (страховой случай) у которых наступил 01.01.2018 и позднее, составляет 3795,60 рублей, исходя из расчета: 9489 руб. * 40% (увеличенный на районный коэффициент 15(20)% - 4364 рублей 94 копейки или 4554 рубля 72 копейки соответственно), что также превышает минимальный размер указанного пособия, установленный Федеральным законом № 81-ФЗ (с учетом произошедшей с 01.02.2018 индексации).

С учетом изложенного, Постановление Правительства Российской Федерации от 26.01.2018 № 74 «Об утверждении коэффициента индексации выплат, пособий и компенсаций в 2018 году» в части индексации ежемесячного пособия по уходу за первым ребенком подлежит применению при определении размера пособий застрахованных граждан, отпуск по уходу за ребенком которым предоставлен до 01.07.2017.

Помимо этого, согласно частям 1, 3.2 статьи 14 Федерального закона от 29.12.2006 № 255-ФЗ «Об обязательном социальном страховании на случай временной нетрудоспособности и в связи с материнством» с 1 января 2011 года пособия по временной нетрудоспособности, по беременности и родам, ежемесячное пособие по уходу за ребенком лицам, подлежащим обязательному социальному страхованию на случай временной нетрудоспособности и в связи с материнством, исчисляются исходя из среднего заработка застрахованного лица, рассчитанного за два календарных года, предшествующих году наступления страхового случая, в том числе за время работы (службы, иной деятельности) у другого страхователя (других страхователей) с учетом предельной величины базы для начисления страховых взносов.

С 1 января 2016 года размер предельной величины базы для начисления страховых взносов в государственные внебюджетные фонды составляет 718 000 рублей нарастающим итогом (Постановление Правительства РФ от 26.11.2015 № 1265).

С 1 января 2017 года размер предельной величины базы для начисления страховых взносов в государственные внебюджетные фонды составляет 755 000 рублей нарастающим итогом (Постановление Правительства РФ от 29.11.2016 № 1255).

Указанные размеры учитываются для целей исчисления пособий по обязательному социальному страхованию при определении среднего заработка за 2016, 2017 годы по страховым случаям, наступившим в 2018 году.

На основании изложенного и с учетом положений частей 3.1,3.3, 5.1, 5.2 статьи 14 Федерального закона от 29.12.2006 № 255-ФЗ «Об обязательном социальном страховании на случай временной нетрудоспособности и в связи с материнством» предельный размер ежемесячного пособия по уходу за ребенком застрахованным лицам с 01 января 2018 года составит: **24536 рублей 57 копеек**, исходя из расчета (718 000 руб. + 755 000 руб.): $730 * 30,4 * 40 \%$

Предельный размер среднего дневного заработка, из которого в 2018 году исчисляются пособия по временной нетрудоспособности, по беременности и родам также определяется расчетным путем исходя из предельной величины базы для начисления страховых взносов, установленной в 2016, 2017 годах.

В частности, размер среднего дневного заработка из которого в 2018 году исчисляются пособия по временной нетрудоспособности, по беременности и родам не может превышать **2017 рублей 81 копейку**, исходя из расчета (718 000 руб. + 755 000 руб.): 730.

В связи с чем, предельный размер дневного пособия по временной нетрудоспособности для граждан, имеющих страховой стаж:

- до 5 лет составит **1210 рублей 69 копеек**, исходя из расчета (718 000 руб. + 755 000 руб.): $730 * 60 \%$

- от 5 до 8 лет составит **1614 рубль 25 копеек**, исходя из расчета (718 000 руб. + 755 000 руб.): $730 * 80 \%$

- 8 лет и более составит **2017 рублей 81 копейку**, исходя из расчета (718 000 руб. + 755 000 руб.): $730 * 100 \%$.

Приложение: сводная таблица пособий с учетом установленного с 01.02.2018 размера индексации на 1 л. в 1 экз.

Управляющий отделением



Т.В. Петрова

**С 01 февраля 2018 года изменился размер пособий в связи с
материнством**

	Единовременное пособие женщинам, вставшим на учёт в ранние сроки беременности	Единовременное пособие при рождении ребёнка	Пособие по уходу за первым ребёнком (минимальный размер)	Пособие по уходу за первым ребёнком застрахованным гражданами с 01.01.2018	Пособие по уходу за вторым и последующими детьми	Предельный размер ежемесячного пособия по уходу за ребёнком
Размер пособий с учётом индексации 1,025 (с 01.02.18)	722,74	19272,95	3613,68	4364,94	7227,35	24536,57
С учётом районного коэффициента 15%						
С учётом районного коэффициента 20%	754,16	20110,91	3770,80	4554,72	7541,58	